



SWISS MEDICAL
NETWORK

COMMUNIQUE DE PRESSE

Grand succès et soutien de nombreuses personnalités au premier Symposium multidisciplinaire sur la durabilité des soins de santé à Locarno

Le samedi 6 août 2022, l'Aula Magna de la Magistrale (SUPSI) de Locarno a accueilli le 1er Symposium de Locarno sur les soins de santé durables, organisé par Swiss Medical Network et en collaboration avec le Locarno Film Festival. Une centaine de représentants du monde politique, médical, des soins, de la science et de l'enseignement ainsi que de l'économie ont participé au Symposium, dont de nombreux intervenants de Suisse romande et alémanique.

Lugano, 9 Août 2022

Le Symposium avait pour objectif de réunir les différents acteurs et experts du secteur de la santé afin de discuter des futurs défis à relever. De par leur présence, les directeurs de la santé des cantons du Tessin et de Berne, Messieurs Raffaele de Rosa et Pierre-Alain Schnegg, ont souligné la volonté politique d'un dialogue axé sur les objectifs et la mise en pratique. Le secteur de l'assurance était également représenté par Madame Philomena Colatrella, CEO de la CSS et les Professeurs Boas Erez et Giovanni Pedrazzini de *l'Università della Svizzera Italiana* été également présents. Les Professeurs Samia Alexandra Hurst (Institut Éthique Histoire Humanités de l'Université de Genève) et Séverine Vuilleumier (Haute École de la Santé La Source) ont complété le panel aux côtés d'autres personnalités.

Plus d'efficacité, plus de durabilité, plus de qualité

Les différents intervenants et débats ont touché la corde sensible. Dans son introduction, le Directeur de la santé publique du Tessin, Monsieur Raffaele De Rosa, a déclaré : *"A la veille d'une nouvelle hausse des primes de l'assurance,, il semble normal que nous réfléchissions à la durabilité de notre système de santé"* puis a continué en rendant hommage au Symposium : *"Ce Symposium nous paraît très concret et se veut consacré au développement d'exemples pratiques et fonctionnels qui, nous l'espérons, serviront d'inspiration pour notre travail quotidien sur le terrain"*.

Les participants étaient unanimes : le système actuel est trop axé sur le traitement des maladies, il faudrait davantage mettre l'accent sur la santé et la prévention. Ainsi, il serait possible d'atteindre une plus grande durabilité et une meilleure efficacité à tous niveaux. Ceci permettrait non seulement d'alléger la charge financière, mais également de renforcer l'attractivité des professions de la santé et, en fin de compte, d'avoir un impact positif sur la société et l'environnement. De nouvelles approches (soins intégrés, Care@Home, médecine outcome, etc.) devraient être davantage examinées et soutenues par les différents acteurs. Gérer le problème de l'augmentation des volumes par le biais de budgets globaux serait une erreur et entraînerait inévitablement une détérioration de l'offre et de la qualité. D'autres thématiques ont été abordées lors du symposium, telles que la numérisation, le manque de personnel qualifié, la formation des médecins de famille et le rôle de la recherche.



SWISS MEDICAL
NETWORK

"Le cadre du Festival du film de Locarno est le lieu idéal pour lancer le débat sur l'un des grands thèmes de notre société : la nécessité d'un système de santé viable à long terme, à la fois en termes de coûts, de formation et de recherche", a déclaré le Président du Conseil d'administration de Swiss Medical Network et initiateur du Symposium, Raymond Loretan.

Selon Dino Cauzza, CEO de Swiss Medical Network, le Symposium est une première étape : *"Nous devons redéfinir le système de santé et le transformer en un système vertueux dans lequel les motivations sont orientées vers son véritable objectif : préserver la santé de la population. Nous continuerons à encourager le dialogue et reconduirons ce Symposium l'année prochaine, afin qu'il devienne une plateforme nationale pour une plus grande durabilité du système de santé".*

[Galerie photos](#)

Lugano, 9 Août 2022

A propos de Swiss Medical Network

Swiss Medical Network est l'un des deux principaux groupes privés de cliniques et d'hôpitaux de Suisse. Il dispose d'une infrastructure médicale à la pointe de la technologie et offre aux patients des soins de premier ordre, tant ambulatoires que stationnaires, dans toutes les spécialités. Plus de 2'300 médecins et 3'900 collaborateurs exercent leur activité dans les 21 cliniques et hôpitaux et dans plus de 60 centres ambulatoires que compte le groupe, présent dans 14 cantons et dans les trois régions linguistiques du pays.

Les établissements disposent au total environ 1'500 lits. Plus de 67'000 interventions chirurgicales y sont pratiquées chaque année. Les cliniques des cantons d'Argovie, Bâle-Ville, Berne, Fribourg, Neuchâtel, Schaffhouse, St-Gall, Soleure, du Tessin et du Valais figurent sur les listes hospitalières et assurent un mandat de service public. Les prestations stationnaires des cliniques des cantons de Genève, Vaud et Zurich relèvent du cadre prévu par les assurances complémentaires, les prestations ambulatoires sont accessibles à tous, quelle que soit la couverture d'assurance.

Swiss Medical Network est une filiale détenue à 90% (directement et indirectement) par la société AEVIS VICTORIA SA, cotée à la SIX Swiss Exchange.

Contact presse

Bureau des médias

[Swiss Medical Network](#)

T +41 79 418 44 64

media@swissmedical.net